
 
 

 
 

 

Paderno Dugnano 24 maggio 2023 

VERBALE INCONTRO DEL 24/05/2023 ORE 20,30  

SEDE: SALA POLIVALENTE SITA NEL SEMINTERRATO DELLA “SCUOLA ALLENDE” LARGO 
GINO STRADA  

Per la Consulta sono presenti i signori: Aurelio Bizzotto, Angela Bertasi, Ivan Vitali e Marco 
Vincenzo Marelli 

    sono assenti i signori:    Michele Russo 

Presiede la seduta il Coordinatore della Consulta:  Aurelio Bizzotto 

Partecipanti: n. 8 cittadini e cittadine. Sono altresì presenti gli assessori: Anna Varisco, Giorgio 
Rossetti e Paolo Mapelli 

Ordine del giorno: 

1. Comunicazioni del coordinatore e presentazione dei componenti la Consulta 

2. Esposizione, esame e discussione dei lavori previsti con il PNRR nella nostra città ed in 
particolare nella frazione di Dugnano 

3. Distretto Urbano del Commercio: proposte ed opportunità 

4. Varie ed eventuali 

Punti discussi  

1. Comunicazioni del coordinatore e presentazione dei componenti la Consulta 

Il coordinatore Aurelio Bizzotto dopo aver presentato al pubblico i componenti della consulta 
illustra brevemente lo scopo delle consulte così come prescritto dal regolamento approvato nel 
mese di giugno 2022 dal Consiglio comunale. 
Evidenzia che la Consulta è un organo di cittadini, commercianti ed associazioni per la 
cittadinanza che si prefigge di ascoltare e di informare la cittadinanza per promuovere proposte 
e suggerimenti che possono risultare utili all’amministrazione comunale a prendere decisioni 
con la quale si interfaccia. 



 
 

 
 

Informa che in un precedente incontro, solo tra i componenti la consulta, è stato stilato un 
documento contenente alcuni argomenti che si ritengono prioritari per il quartiere e che potranno 
essere oggetto di apposite riunioni aperte al pubblico. 
Gli argomenti riportati in tale documento sono: 

 viabilità (argomento che potrebbe essere trattato dopo l’apertura del ponte di via 
Camposanto e la messa in sicurezza del ponte San Carlo con presenti due proposte ed 
altre due suggerite da commercianti con lo scopo di voler ridurre il traffico di passaggio 
nel centro); 

 parcheggi auto;  
 rastrelliere di biciclette;  
 deiezioni canine (decoro urbano);  
 attività commerciali (argomento che si riallaccia al D.U.C.);  
 riqualificazione del quartiere con il PNRR;  
 edilizia convenzionata – diritto di superficie (acquisto della proprietà piena da parte degli 

attuali proprietari). 
Al termine dell’esposizione si invitano i cittadini di segnalare ulteriori argomenti oppure di 
approfondire quelli già segnalati. 

2. Esposizione, esame e discussione dei lavori previsti con il PNRR nella nostra città ed in 
particolare nella frazione di Dugnano 

L’assessore Giorgio Rossetti ha esposto il progetto previsto dal PNRR che contempla la 
trasformazione/riqualificazione di una parte considerevole della frazione di Dugnano che 
comprende la connessione tramite la via Cardinal Riboldi dei quartieri Calderara/Dugnano 
mediante una mobilità dolce. L’intervento constata di un costo di circa 5 milioni ed è stato 
denominato RiUrb: dovrà collegare l’area la frazione Calderara, precisamente l’ex ludoteca 
Carcatrà delle Baraggiole, con la frazione di Dugnano fino alla biblioteca Tilane. I lavori 
dovranno permettere una migliore vivibilità ed un decoro urbano di qualità. Comunque anche 
sul sito del Comune, a cui si rimanda per maggiori notizie/approfondimenti, sono riportati sia il 
progetto di riqualificazione sia i tempi di attuazione dei lavori i quali dovranno essere ultimati 
entro il 2026. 

Interventi dei cittadini al termine dell’esposizione: 

Giuseppe G.: chiede di conoscere come saranno ripristinate le piste ciclabili in particolare via 
Rotondi (come prima cioè con il cordolo); considerato che anche piazza della Resistenza sarà 
interessata dai lavori la tempistica si sovrappone con via i lavori di via Rotondi? In caso 
affermativo non sarebbe il caso che alcuni lavori vengano fatti in tempi diversi? L’attuale fontana 
nella piazza della Resistenza che attualmente è coperta con delle assi che fine farà? 

Ass. Rossetti: sicuramente qualcosa verrà fatto per tutelare coloro che andranno in bicicletta 
ma ancora non è stato ben definito. Per quanto riguarda i lavori sono da considerare notevoli 



 
 

 
 

disagi per i prossimi tre anni per cui si sta valutando tempistiche nei vari tratti di strade con lo 
scopo di ridurli al massimo. Fa presente che sono previsti imminenti lavori di fognatura in via 
Gramsci che certamente comporteranno ulteriori disagi al centro della frazione di Dugnano ed 
anche di Paderno. 
Per quanto riguarda la fontana di piazza della Resistenza verrà smantellata in quanto sono 
previste dei getti d’acqua a terra nella parte opposta della piazza. Al suo posto sono previste 
alberature e verde. 

Manuel: Le piste ciclabili come saranno fatte? 

Ass. Rossetti: Il materiale previsto è l’attuale di tavelle e riguarderà solo il tratto di via Rotondi 
oggetto del bando. 

Vincenzo M.: Elenca le varie fontane tra cui quella di viale della Repubblica sita nella rotonda 
all’ingresso della città che sono tutte chiuse e non vorrebbe che anche quest’ultima dopo un 
periodo iniziale di funzionamento venga a sua volta chiusa. Fa presente anche il problema del 
traffico in centro e chiede di conoscere come verrà affrontato considerati i lavori di piazza della 
Resistenza. 

Ass. Rossetti: Il problema del funzionamento della fontana che sarà posizionata nella piazza 
della Resistenza dopo la messa in funzione ancora non è stato affrontato: si valuterà in seguito. 
Per quanto riguarda il traffico nella piazza in attesa che venga sistemata la strada che sarà 
rialzata a livello della piazza il traffico passerà utilizzando gli attuali parcheggi per quanto 
possibile. 

Aurelio: Fa presente che nel progetto non è prevista alcuna area cani e visto che in città i cani 
sono numerosi ritiene che sarebbe utile individuare un’apposita area. 

Ass. Rossetti: In centro è molto difficile trovare un’area da adibire a tale uso. Chiede pertanto 
che venga proposta dalla Consulta almeno un’area cani che sarà oggetto di valutazione. 

Alessandro M.: Nel far presente il disagio dei pedoni/ciclisti per il traffico chiede che il Comune 
si faccia porte attiva presso Trenord affinché venga fatto un sottopasso/sovrapasso in 
corrispondenza del passaggio a livello di via Rotondi. 

Ass. Rossetti: Fa presente che già ci sono stati dei contatti con Trenord in tal senso. Si 
attendono sviluppi in merito. 

Simone C.: Chiede se il cronoprogramma riguardante il ponte di via Leonardo da Vinci sarà 
rispettato oppure ci sarà una dilazione di tempo e di quanto atteso che a giorni avrebbe dovuto 
essere riaperto. Nel contempo fa presente che posticipare l’intervento nel mese di settembre 
potrebbe provocare notevoli disagi agli automobilisti e creerebbe lunghe code. 

Ass. Rossetti: Conferma che i lavori hanno subito un ritardo dovuto principalmente ai fermi del 
ponte di via Camposanto ma che comunque, al fine di creare minori disagi agli automobilisti, il 
ponte verrà chiuso una corsia alla volta lasciando la rimanente corsia con senso unico alternato. 
I lavori sul ponte dovrebbero terminare nel giro di tre settimane circa ed inizieranno 



 
 

 
 

presumibilmente nella penultima settimana di luglio fino alla prima settimana di agosto: periodo 
notoriamente con traffico meno intenso. 

3. Distretto Urbano del Commercio: proposte ed opportunità 

L’assessore Paolo Mapelli ha succintamente esposto il progetto D.U.C. che territorialmente 
coinvolge le frazioni di Paderno e Dugnano. Regione Lombardia avendo certamente 
riconosciuto il programma/progetto convincente quello presentato dall’amministrazione 
comunale, ha riconoscimento il proposto D.U.C. di eccellenza nel mese di marzo 2022. Pertanto 
la stessa amministrazione comunale ha potuto partecipare al un bando emanato da Regione 
Lombardia e, classificandosi all’8° posto su 151 progetti, ha ottenuto il riconoscimento della 
somma massima stabilita pari ad € 630.000: progetti a favore del commercio locale. 
Di tale somma € 200.000 trattasi di contributi a fondo perduto da assegnare ai commercianti del 
distretto che avessero partecipato al bando per sostenerli nelle attività: sia il bando sia la 
graduatoria finale sono stati portati a termine dell’amministrazione comunale. 
Dei rimanenti € 430.000 sono da imputare rispettivamente ad € 400.000 ad opere in conto 
capitale mentre i rimanenti € 30.000 a progetti/proposte in conto corrente. 
Per quanto riguarda le opere in conto capitale si segnalano la riqualificazione della piazza Divina 
Commedia, dell’area esterna di Metropolis (cineteca) e la stazione ecosostenibile nei pressi 
della stazione ferroviaria di Paderno. In estrema sintesi si tratta di installare/posizionare ricariche 
elettriche per bici e monopattini, fioriere, panchine smart ove sarà possibile ricaricare i cellulari, 
totem multifunzionali, cartelli informativi ed altro. 
I lavori partiranno a breve atteso che la somma erogata da Regione Lombardia è giunta dopo 
l’approvazione del bilancio previsionale per il 2023 e, pertanto, tale somma poteva essere 
impiegata dopo il mese di aprile. 
Per ulteriori informazioni è possibile consultare il sito del Comune il quale viene costantemente 
aggiornato. 

Marco M.: Per quanto riguarda l’arredo urbano in particolare le fioriere chi ne avrà cura e con 
quali fondi? 

Ass. Mapelli: Probabilmente sarà data la gestione all’attuale ditta che ha l’appalto del verde. In 
ogni caso si cercherà di coinvolgere anche i commercianti a curare l’arredo urbano almeno 
quello davanti o nelle vicinanze delle proprie attività (si propone di mettere una targa o cartello 
contenente una dicitura quale “verde curato da …….”). 

4. Varie ed eventuali 

L’assessore Giorgio Rossetti prima di chiudere l’incontro ha dato alcune notizie che 
riguardano sia la circoscrizione della Consulta di Dugnano ma anche l’intero territorio comunale. 

In particolare ha dato sinteticamente notizie riguardanti: 

 Città spugna (progetto che vede interessato il parco Toti ove al posto di una parte oggi 
adibito a parcheggio delle auto verrà creata una grande vasca sotterranea che 
raccoglierà le acque prima di essere fatta defluire con lo scopo di prevenire gli 



 
 

 
 

allagamenti di parti della città). Ciò consentirà al terreno di assorbire le acque piovane 
ove ora c’è l’asfalto che sarà tolto. 

 Verranno posizionati dei bidoni per la raccolta di oli esausti come ad esempio gli oli per 
friggere in quanto molto inquinanti. Sarà sufficiente metterli in bottiglie di plastica ed 
inserirli degli appositi contenitori che saranno posizionati davanti il cimitero ed anche 
nell’area mercatale. 

 Verranno messi anche dei contenitori per la raccolta di indumenti. 

 Comunità energetica: in data 18 maggio c.a. è stata fatta una prima presentazione in 
sede del Consiglio comunale aperta alla cittadinanza. Seguiranno ulteriori riunioni 
informative. È previsto nel prossimo mese di giugno l’emanazione di un bando per coloro 
che vorranno farne parte. Sono previste agevolazioni agli utenti. Il Comune installerà dei 
pannelli solari sui tetti delle scuole ed anche sui tetti nei cimiteri. 

 Colonnine di ricarica delle auto elettriche. Viene chiesto alla Consulta di indicare dei 
luoghi ove posizionare tali colonnine. 

 Scuola De Marchi: i lavori finora hanno riguardato il rifacimento dell’impianto di 
riscaldamento e l’eliminazione dell’amianto. Alla chiusura della scuola si procederà con 
la copertura delle tubature scoperte e con l’imbiancatura delle pareti/soffitti. 

Giuseppe G.: Rappresenta alcune problematiche riguardante la piazza Divina Commedia quali: 
taglio dell’erba, pulizia della piazza, ascensore non funzionante, manutenzione del parcheggio 
sotterraneo, gestione dei rifiuti che sono già stati comunicati all’amministrazione comunale. 

Coordinatore: Fa presente che tali problematiche non sono di pertinenza della Consulta. 

Ass. Rossetti: Si riserva di informarsi presso il Comune di tale situazione. 

Vincenzo M.: rappresenta che non molto tempo fa fu attuato a livello sperimentale una raccolta 
differenziata dei rifiuti. I condomini dovettero acquistare appositi contenitori e sacchi di plastica 
oltre ad approntare appositi vani recintati. Di tale sperimentazione cosa è stato fatto/deciso? 

Ass. Rossetti: Fa riserva di notizie in merito non essendo a conoscenza della sperimentazione. 

Decisioni da prendere quale Consulta 

Si fa riserva di: 

a) Indicare un luogo da destinare ad area cani nelle vicinanze del centro di Dugnano; 

b) Individuare alcuni spazi ove posizionare le colonnine elettriche nel territorio della frazione di 
Dugnano 

Il coordinatore 
f.to Aurelio Bizzotto 


